

**INFORME DE EJECUCIÓN 2020
PLAN INTEGRAL DE BARRIO MANOTERAS
DISTRITO DE HORTALEZA**



ACTUACIONES	DESCRIPCIÓN
Actividades Culturales “Las tardes del Huerto”.	<p>Actividades de ocio y tiempo libre destinadas a la población infantil y juvenil del barrio de Manoteras con el fin de dinamizar y mejorar la programación sociocultural del barrio. Las actividades fueron diseñadas en colaboración con la asociación de madres y padres del alumnado del colegio de educación infantil y primaria "Méndez Núñez", la asociación de vecinos y técnicos del barrio.</p> <p>Actividades de ocio y tiempo libre destinadas a la población infantil y juvenil del barrio de Manoteras con el fin de dinamizar y mejorar la programación sociocultural del barrio. Las actividades fueron diseñadas en colaboración con la asociación de madres y padres del alumnado del colegio de educación infantil y primaria "Méndez Núñez", la asociación de vecinos y técnicos del barrio.</p> <p>Se han realizado 6 espectáculos infantiles y 5 juveniles de teatro guiñol, de Improvisación, cuenta cuentos, ritmos urbanos, monólogos en femenino abordando la temática de la igualdad y espectáculo de ciencias. Y se han desarrollado 6 talleres participativos infantiles y 5 juveniles con las mismas temáticas abordadas en los espectáculos.</p> <p>La actuación se llevó a cabo en el centro de mayores "San Benito" y en el centro de educación infantil y primaria "Méndez Núñez", se inició el 1 de septiembre finalizando el 23 de diciembre, con una participación de 390 personas (244 mujeres y 146 hombres).</p>
Taller autoaprendizaje de telecomunicaciones y robótica.	<p>Taller dirigido a personas interesadas en el aprendizaje de la robótica, con o sin formación previa, con el fin de iniciarse en las nuevas tecnologías lo que, probablemente, representa la punta de lanza del avance tecnológico. El taller se ejecutó entre el 24 de noviembre al 19 de diciembre en el centro municipal de mayores "San Benito" y en centro integrado ""Santiago Apóstol"".</p> <p>Se ha desarrollado en dos fases:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fase formativa: una 1ª etapa de 12 horas, una 2ª etapa de 32 horas y la 3ª etapa de 8 horas; acompañada esta fase de soporte técnico de un experto durante 70 horas online para consulta durante las 3 etapas. - Fase de prácticas dedicado a la fabricación y programación de un sensor de humedad y temperatura, con la siguiente metodología: Planteamiento y exposición teórica, implementación en simulador (Tinkercad), implementación individual y propuesta y desarrollo colectivo.
Circo social.	<p>Actuación dirigida a menores cuyo objetivo es potenciar las artes circenses como herramienta pedagógica, mediante un taller para el aprendizaje y el crecimiento como medio comunicador, utilizando disciplinas y técnicas circenses (telas aéreas, acrobacias, equilibrios, malabares, danza, clown, talleres de creación de malabares, espectáculos...), se desarrolló desde el 4 de noviembre al 21 de diciembre en el centro de educación infantil y primaria "Méndez Núñez".</p>
Conciertos vespertinos Manoteras.	<p>La actuación tiene como finalidad reforzar la actividad cultural del barrio, consensuándose la programación con las asociaciones vecinales. Se ha ejecutado desde el 1 de septiembre al 23 de diciembre, desarrollándose 4 conciertos musicales de diferentes estilos, relacionados los artistas con el barrio o distrito y la representación de 2 obras de teatro, centradas en el tema de la mujer, las relaciones familiares y los roles estereotipados en la familia y la sociedad.</p> <p>La programación teatral se llevó a cabo en los centros de mayores y la musical en espacios al aire libre, siendo retransmitido por las redes sociales. A las actividades asistieron un total de 493 personas (200 mujeres y 293 hombres).</p>
Realización de “Campaña de sensibilización sobre reciclaje”	<p>Actuación dirigida a cuidar el medio ambiente, mediante la sensibilización del cuidado del espacio urbano, fomentando acciones de reciclaje y sostenibilidad con el entorno urbano y animación a la lectura.</p> <p>La actuación se llevó a cabo desde el 1 de octubre al 23 de diciembre, en el centro de mayores "San Benito", en el centro integrado "Santiago Apóstol" y en el centro de educación infantil y primaria "Méndez Núñez".</p> <p>Las actividades realizadas han sido:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Taller participativo en la restauración del huerto urbano del centro de educación infantil y primaria ""Méndez Núñez"" en colaboración con la asociación de madres y padres del alumnado del centro. - Taller para la creación de una biblioteca comunitaria para el intercambio de libros en un espacio público. - Acción pública de reciclaje, programada en la Jornada Comunitaria Navideña. - Acciones de sensibilización del reciclaje con grupo de jóvenes, así como a la población del barrio.
Restauración y taller de graffiti	<p>La actuación se desarrolló entre el 28 de octubre y el 23 de diciembre en el parque de “Manoteras”, el parque de “Doña Guiomar” y el centro de educación infantil y primaria "Méndez Núñez" con el fin de generar vínculos entre la población infantil, juvenil y adulta y su propio barrio, a través del arte en los espacios público y con la participación directa y/o indirecta de las personas en su creación. Participaron 120 personas (50 mujeres y 70 hombres).</p> <p>Taller de grafiti, pretendiendo el desarrollo de actividades de grafiti responsable, como alternativa de ocio y tiempo libre entre la población infantil y juvenil. Acciones encaminadas al fomento de la creatividad y a la ocupación sana del tiempo libre, pero al mismo tiempo prevenir actos vandálicos y conductas de riesgos asociados a la práctica del grafiti no autorizado.</p> <p>Se desarrollaron actividades de iniciación y/o promoción del grafiti con población infantil y juvenil, así como actividades intergeneracionales con mayores, siendo el eje el arte urbano a partir de la creatividad compartida y participativa entre vecinos y vecinas del barrio. Se contó con la implicación y aportación de la Asociación Vecinal de Manoteras y de artistas del barrio.</p> <p>Se han llevado a cabo 4 talleres: 2 Talleres de grafiti destinado a la población infantil y juvenil respectivamente, 1 Taller de mural destinado a toda la población y 1 taller de grafiti intergeneracional.</p> <p>Los grafitis se han realizado en varios lugares del barrio:</p> <ul style="list-style-type: none"> -En el parque de Doña Guiomar y en el parque de las Cascadas, plasmando sobre los muros una selección de las 50 alternativas realizadas por los vecinos, incluyendo la palabra PARTICIP-ACIÓN, pintándola entre los dos muros, y plasmando el lema ""Desde el barrio para el barrio"", con la representación de un gran nudo, símbolo de la unión de las personas y colectivos del barrio. -En el centro de educación infantil y primaria ""Méndez Núñez"" se rescató el mural vinculado a la historia del arte urbano del barrio. -En la grada del parque de Manoteras donde el grafiti realizado refleja la historia de los avances relacionados con los derechos de la mujer.

ACTUACIONES	DESCRIPCIÓN
Cine de barrio en Manoterás.	<p>Con esta actuación se ha pretendido enriquecer e incrementar la oferta cultural en el barrio, a través de cine al aire libre en el parque de Manoterás del 1 de agosto al 30 de septiembre con una programación variada y de calidad, dirigida a todas las edades, aportando una alternativa más al ocio de los vecinos. Asistieron a las proyecciones 800 personas en total (500 mujeres y 300 hombres).</p> <p>Se ha contado con la siguiente cartelera:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 3 Comedias españolas: "Los Japón", "Perdiendo el Este" y "Campeones". - 2 Películas de ciencia ficción: un clásico como "ET" y "Nobody". - 3 Cortometrajes: "Zum de Limón", "El Jardín de las Delicias", y "El Niño que quería volar". Esta última proyección contó con la presencia de Jorge Muriel, director de los cortometrajes, así como en la organización del coloquio con el director y cineasta, vecino del barrio. - 1 Comedia dramática: "La Familia Bélier". <p>Esta programación de cine se ha complementado con 2 actividades: participación de la asociación RADIOENLACE, que dinamizó la proyección de los 3 cortometrajes y el posterior coloquio con el director, y la realización de un programa radiofónico especial sobre la diversidad sensorial, previo a la proyección de la película "La Familia Bélier", con motivo del Día Mundial del Lenguaje de signos, celebrado el pasado 23 de septiembre.</p>
Restauración de murales	<p>Desarrollo de diferentes murales de arte urbano en espacios públicos del barrio, que contribuyan a la mejora del paisaje urbano y sirvan para generar jornadas de convivencia intergeneracional, intercultural y mejora en las dinámicas de participación vecinal presentes en el territorio. La actuación se ha desarrollado desde el 7 hasta el 28 de diciembre, realizándose 2 murales:</p> <ul style="list-style-type: none"> - El primer mural, realizado en colaboración con el instituto de educación secundaria "Arturo Soria", dedicado a la memoria y centenario de Arturo Soria, participando artistas del distrito y alumnos del centro escolar. - El segundo mural se ha realizado en una instalación deportiva municipal en colaboración con el club deportivo "Spartac de Manoterás" y la participación del vecindario. <p>La actuación se ha completado con dos talleres de reciclaje, un taller de radio, con la temática del arte urbano como manifestación artística responsable, y la edición de un video de los procesos creativos de los dos murales realizados.</p> <p>En total han participado 150 personas (70 mujeres y 80 hombres).</p>
Dinamización comercial	<p>Dinamización de la participación infantil relacionada con la actividad comercial del barrio con una programación de actividades socioculturales concernientes con el periodo navideño, se han desarrollado desde el 7 al 28 de diciembre y las actividades realizadas han sido:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Creación de una página web del tejido comercial del barrio con la participación de 26 comercios de proximidad, dinamizando la web con 25 juegos interactivos con la finalidad de mejorar la divulgación de los comercios del barrio y sus productos. 2. Certamen de decoración navideña en 3 modalidades: domicilios particulares, comunidades de vecinos y comerciantes. 3. Tres talleres navideños, dos dirigidos al público infantil, uno de bolsas ecológicas y otro de decoración navideña, y otro taller ecológico intergeneracional sobre el cartón. 4. Programa radiofónico especial relacionado con el periodo navideño y la oferta comercial del barrio con participación de la ciudadanía. 5. Programa especial de Navidad con actuaciones de Góspel y payasos, dirigido a todos los públicos, con la entrega de premios de los certámenes organizados y mensaje navideño por parte del Concejal del distrito y representantes de los vecinos. <p>Entre todas las actividades participaron 500 personas (302 mujeres y 198 hombres).</p>
Animación a la lectura en parques	<p>Actuaciones encaminadas al fomento en el barrio de la afición por la lectura entre la población infantil y juvenil, con actuaciones y talleres, donde la mejora de los hábitos por la lectura es el eje principal.</p> <p>Se han realizado 6 espectáculos infantiles y juveniles de guiñol, teatro, taller de Comic, Cuenta Cuentos. En cada una de las sesiones se han instalado espacios temáticos "recomienda tu lectura", "llévate un libro a casa", y de intercambio de libros. En colaboración con la Asociación Cultural "The Hug" se diseñó un taller de incentivación a la lectura, "Joulupukki en Manoterás", que se complementó con una intervención de mural en uno de los patios interiores del centro de mayores "San Benito".</p> <p>El total de participantes ha ascendido a 155 personas (80 mujeres y 75 hombres).</p>